Powalneskayotiltin tlen tlatekpanaltiah

Los números ordinales

Powalneskayotiltin tlen tlatekpanaltiah Los números ordinales



Los números ordinales juegan un papel importante en el proceso de comunicación oral o escrita, debido a que tienen la función de cuantificar el significado de la palabra a la que acompañan en el texto.

Por lo anterior, también se les puede considerar como palabras adverbiales o adverbios las que se muestran a continuación.

Semipan	Omipan	Eyipan	Nawipan
1º (en el primero)	2º (en el segundo)	3º (en el tercero)	4º (en el cuarto)
Sehsen	Ohome	Eheyi	Nahnawi
Uno a cada uno	Dos a cada uno	Tres a cada uno	Cuatro a cada uno
Sekan	Ohkan	Exkan	Nawkan
En un lugar	En dos lugares	En tres lugares	En cuatro lugares
Sehpan	Ohpan	Expan	Nawpan
Una vez	Dos veces	Tres veces	Cuatro veces

Ejemplos de aplicación.

Eyipan xiwitl nimomachtihtok wan amitlah niktzikowa Estoy estudiando en el tercer año y nada se me graba

Xikuakah eheyi tlaxkalli wan xitekipanotih Coman de a tres tortillas y vayan a trabajar

Ohkan omonamikeh wan ohpan omotewihkeh

Se encontraron en dos lugares y dos veces se golpearon

Nawpan yonimitzilih amo xitlakakalatza

Ya te dije cuatro veces que no hagas ruido



Con la finalidad de fortalecer los conocimientos adquiridos de este tema, te invitamos a consultar tu guía de ejercicios y realiza la ACTIVIDAD 18 conforme a las instrucciones que se indican.

¿Sabías que?...

Los nahuas saben que, a lo largo de los siglos, sus antepasados, de acuerdo con su tradición cultural, decidieron siempre lo que aceptarían y lo que no... y lo siguen haciendo.

Julieta Valle Esquivel